

„Integration verpflichtet – Die Beiträge der Caritas“



dbb forum berlin
Friedrichstr. 169/170
10117 Berlin



**Kongress und Fachmesse des
Deutschen Caritasverbandes
24. bis 26. September 2008**

Not sehen und handeln.
C a r i t a s



Willkommen zu „Integration verpflichtet – Die Beiträge der Caritas“



Die gesellschaftliche Integration von Menschen mit Migrationshintergrund wird in der öffentlichen Diskussion und über alle politischen Lager hinweg als eine zentrale Herausforderung für Staat und Gesellschaft erkannt.

Staatliche wie gesellschaftliche Akteure sind mit der Veröffentlichung des Nationalen Integrationsplans im Sommer 2007 vielfältige Selbstverpflichtungen eingegangen. Der Deutsche Caritasverband hat sich gemeinsam mit den Verbänden der Bundesarbeitsgemeinschaft der Freien Wohlfahrtspflege an der Erarbeitung aktiv beteiligt. Nun dürfen diese Selbstverpflichtungen nicht bei symbolischer Politik stehen bleiben, sondern müssen in die Praxis umgesetzt werden. Gleichzeitig erfordert die Ausgestaltung der Selbstverpflichtungen immer auch Visionen und Konzepte, die zwischen Ideal und Machbarkeit austariert werden müssen.

Mit dem Kongress und der Fachmesse „Integration verpflichtet“ möchte der Deutsche Caritasverband ein Forum bieten, bei dem aktuelle Konzepte diskutiert und gesellschaftspolitische Visionen weiterentwickelt werden. Die Fachmesse präsentiert Projekte, Dienste und Einrichtungen der Caritas, die beispielgebend für die Einbindung von Menschen mit Migrationshintergrund in die soziale Infrastruktur einer Einwanderungsgesellschaft sind.

Der Kongress richtet sich an Fachleute und Praktiker(innen) aus der Wohlfahrtspflege, aus Verwaltung, Politik, Kirchen und Migrantenorganisationen.

Wir freuen uns, Sie einladen zu dürfen!

Prälat Dr. Peter Neher
Präsident

Veranstaltungsübersicht

Mittwoch, 24.09.2008, Beginn 14.00 Uhr

Der erste Kongresstag steht im Zeichen der politischen Debatte um Fragen der Integration zugewanderter Menschen.

Prälat Dr. Peter Neher, Präsident des Deutschen Caritasverbandes, eröffnet die Veranstaltung mit einem Vortrag.

Ein Vertreter der Bundesregierung wird Stellung nehmen zu den Herausforderungen, die Migration und Integration an die Politik in Deutschland stellen, und die entsprechenden Positionen und Vorhaben der Bundesregierung erläutern.

Bildung, Ausbildung und Arbeitsmarkt werden als Schlüsselbereiche für gelingende soziale Integration angesehen. Ein Vertreter aus dem Bereich der Arbeitsmarktpolitik soll der Frage nachgehen, was in diesem Feld bereits erreicht wurde und was noch angegangen werden muss.

Im Anschluss daran werden Vertreter aus Politik, Wissenschaft und Kirche in einer

Gesprächsrunde über die aktuellen migrations- und integrationspolitischen Positionen des Deutschen Caritasverbandes diskutieren.

Donnerstag, 25.09.2008, ganztägig

Am zweiten Tag stehen Theorie und Praxis im Vordergrund. Zunächst wird die neue quantitative Sinus-Milieu-Studie zur „Lebenswelt von Menschen mit Migrationshintergrund“ vorgestellt. Die Schlussfolgerungen, die daraus für die Integrationspolitik und die Arbeit der verbandlichen Caritas zu ziehen sind, werden Gegenstand einer Diskussionsrunde sein.

In zwölf Fachforen zu den Praxisfeldern „Ausbildung“, „Beschäftigung“, „Bildung“, „Integration vor Ort“, „Teilhabe und Gleichberechtigung“ und „Bürgerschaftliches Engagement“ wird es im Anschluss an ein Fachreferat und einen Praxisinput Raum für Austausch geben.

Freitag, 26.09.2008, Ende 13.00 Uhr

Der letzte Veranstaltungstag blickt in die Zukunft. Eine Wissenschaftlerin wird Herausforderungen im Bereich Integration für Staat und Gesellschaft benennen. In einem Podiumsgespräch mit prominenten Vertreterinnen und Vertretern aus Kirche, Gesellschaft und Migrantenorganisationen wird dieses Thema aufgegriffen und versucht Handlungsbedarfe auszumachen.

An allen Tagen gibt es Gelegenheit zum Besuch der Fachmesse.

Organisation

Veranstalter:

Deutscher Caritasverband e.V., Abt. Soziales und Gesundheit, Referat Migration und Integration, Karlstraße 40, 79104 Freiburg

Konzeption, Koordination und Organisation:

Roberto Alborino, Tobias Mohr
Tobias.Mohr@caritas.de, Tel: (0761) 200-327

Tagungsbüro und Anmeldung:

Helene Ehemann, Helene.Ehemann@caritas.de
Tel: (0761) 200-747
Fax: (0761) 200-211

Veranstaltungsort:

dbb forum berlin, Friedrichstraße 169/170, 10117 Berlin, Tel: (030) 4081-4500, Fax: (030) 4081-4599, info@dbb-forum-berlin.de, www.dbb-forum-berlin.de

Tagungsgebühren:

3-Tages-Ticket: € 125,-
1. oder 3. Tag: € 38,-
2. Tag: € 77,-

(In den Tagungsgebühren sind die Kosten für Teilverpflegung enthalten.)

Hotels:

Vorreservierte Hotelzimmer können Sie buchen über:
Berlin Convention Office, Tel.: (030) 2639-138, Fax: (030) 2647489-65,

www.b-c-o.com

→ Kongress Kontingente
→ „Integration verpflichtet – Die Beiträge der Caritas“

Die Tagung wird aus Mitteln der Lotterie GlücksSpirale gefördert.



Herausgegeben von
Deutscher Caritasverband e.V.
Referat Migration und Integration
Karlstraße 40, 79104 Freiburg
Tel: (0761) 200-327
Fax: (0761) 200-211
E-Mail: Tobias.Mohr@caritas.de
Internet: www.caritas.de
(03/2008)

Fotos: Klaus G. Kohn (2), dbb forum Berlin (1)
Gestaltung: Andrea Osterhage, Freiburg
Druck: Stückle Druck und Verlag, Ettenheim
gedruckt auf chlorfrei gebleichtem Papier